

Célébration œcuménique de Carême,

Le 25 février 2024, 10h15, église du Cloître
D. Heller, R. Zumturm, S. Martin, S. Blumenthal

Une tenture
un globe terrestre, passé de mains en mains
entre les mains des hommes
et Dieu là au milieu...

Dans le psaume
nous avons entendu
que le monde...
est un lieu...
où même le moineau trouve un abri
et l'hirondelle où mettre un nid pour ses petits

A plus forte raison,
le monde...
est lieu
où Dieu nous permet de vivre
de trouver un abri,
et d'y élever nos enfants.

Le monde, la création est belle

et quand nous voyons qu'elle est menacée,
il faut tout faire
pour «prendre les choses en main»

Prendre les choses en main
c'est une expression,
mais ça veut bien dire ce que cela veut dire.

ça veut dire qu'avec nos mains,
nos deux petites mains pour les enfants
nos deux mains douces pour les mamans
nos deux mains rugueuses et fortes, pour les ouvriers

nos mains
peuvent servir à transformer le monde.

Si le monde et la nature est menacée,
il faut prendre les choses en main

Si l'oxygène est menacé
il faut prendre les choses en mains

et de même si l'humanité
si la bonté
si l'amour entre les êtres humains
sont menacés,
il faut..
prendre les choses en main

Bon,
c'est vite dit,
mais que peuvent les mains d'un enfant,
face à une planète abimée

et que peuvent les mains d'un seul adulte
face à une humanité en péril ?

C'est là
que la Bible est encourageante
que Dieu nous donne de l'espoir.

Comment ?
En nous racontant une histoire.

Et la puissance d'une petite histoire
dans notre tête
fait bouger les choses
nous aide à voir les choses autrement,

avec Dieu !

Le Christ
est comme un seul corps
formé de plusieurs membres

Dans un corps :
C'est la tête la plus importante !
Évidemment

Eh bien non, pas du tout !
ça la tête n'est rien sans le petit doigt !

Dans un corps,
ce sont les pieds les plus importants,
Évidemment

Eh bien non, pas du tout !
ça les pieds ne sont rien
sans l'oreille
qui me permet de tout entendre, de tout comprendre.

Dans un corps,
ce sont les muscles qui sont les plus importants,
Évidemment

Eh bien non, pas du tout !
Les muscles ne sont rien
sans le cœur pour aimer.

Voilà,
je vais m'arrêter là pour l'instant :

une petite histoire
pour dire
- que lorsqu'un corps est divisé
rien ne va.
- que lorsqu'un membre a mal
rien ne va

– et que lorsqu’un petit partie va bien,
alors tout va bien.

Ainsi dans notre monde,
là où nous habitons
là où nous élevons nos enfants

chaque main compte
chaque personne compte
chaque bout de climat compte

et que si nous sommes unis
si nos mains travaillent ensemble,
chacune avec son empreinte

Alors !

– Le monde changera
– la justice et la solidarité refleurirons
– la mousse et l’arbre refera des bourgeons

– et le Christ,
comme un seul corps dont nous sommes les membres
le Christ se relèvera.

Amen